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Luis Ramón Mohíno, alcalde de Miguelturra con los votos de vox y la agrupación 
electoral `dignidad ciudadana´ 
En el pleno de constitución del nuevo 
Ayuntamiento, con representación 
de PP, PSOE, Unidas IU-Podemos y 
Dignidad Ciudadana.

Luis Ramón Mohino López ha sido 
proclamado alcalde de Miguelturra 
en el acto de constitución de la nueva 
Corporación Municipal para la 
legislatura 2023-2027, que ha tenido 
lugar en la mañana del sábado, 17 de 
junio, en el salón de actos de la Casa 
de Cultura. De este modo, diecisiete 
son los componentes de esta nueva 
Corporación Municipal que han 
tomado posesión de sus cargos ante 
alrededor de doscientas personas que 
han asistido a este acto en la localidad.

Con seis votos del Partido Popular, 
dos de VOX y uno de la Agrupación 
Electoral `Dignidad Ciudadana´ para 
Luis Ramón Mohíno, cinco votos del 
Partido Socialista para Laura Arriaga 
y tres votos de Unidas Izquierda Unida 
Podemos para Jorge Rubio, finalmente 
Mohíno ha sido elegido el primer edil 
del Consistorio miguelturreño.

El recién proclamado alcalde ha 
realizado su primer discurso como 
regidor agradeciendo el apoyo de los 
vecinos y vecinas de Miguelturra “tanto 
a los que, con una alta participación y 
un comportamiento, como siempre 
ejemplar, hablaron de manera clara e 
incontestable y votaron por el cambio, 
un cambio liderado por la candidatura 
del Partido Popular, como a todas las 
personas que no lo hicieron, que no 
votaron por nuestra opción, pero que 
sí fueron a ejercer su derecho al voto y 
con ello ejercieron su derecho a decidir 
quién se sentaría hoy en estas sillas”.
El edil ha subrayado que se siente 
“tremendamente orgulloso de 

haber conseguido un acuerdo de 
gobierno con dos fuerzas políticas 
diferentes, que se encuentran en 
espectros políticos distintos y que 
se integran en lo que será un equipo 
de gobierno plural, coordinado, 
ambicioso y con una voz única 
de cara a la ciudadanía, con la 
que trabajaremos hasta el último 
aliento para dinamizar y reactivar 
nuestra localidad, pilotaremos una 
transición tranquila y moderada”. 
Así, ha querido agradecer a los 
alcaldes que le precedieron y a los 
concejales de las once legislaturas 
anteriores todo su trabajo. 

Mohíno ha añadido que van a demostrar 
“que es posible superar las diferencias, 
si al otro lado de la balanza está nuestro 
deber y el servicio a la ciudadanía”. Por 
eso, ha tendido la mano a los grupos 
de la oposición  “ya que nuestro 
trabajo debe ir dirigido a garantizar 
un gobierno abierto como forma de 
gobernanza de las administraciones, 
más transparente, colaborativo, ético 
y con una rendición de cuentas más 
clara, lo que conlleva una mayor 
participación de los ciudadanos en los 
asuntos públicos locales”.

El alcalde ha desgranado algún punto 
estratégico al que irán dirigidos sus 
esfuerzos y que “estarán regidos por 
la planificación estratégica y por 
la coordinación entre las distintas 
herramientas que se ponen a nuestra 
disposición para hacer un modelo de 
ciudad planificado”.

Por último, ha querido dirigir unas 
emotivas palabras de agradecimiento 
a sus compañeros, a su  familia y en 
especial a su mujer y su hijo, y un 
cariñoso apoyo a Miguel Ángel García 

que estaba presente en el pleno, aun 
teniendo en ese día una situación 
personal difícil.

Para terminar ha querido dejar 
impronta una cita del ingenioso 
hidalgo Don Quijote de la Mancha: “ 
La libertad, Sancho, es uno de los más 
preciosos dones que a los hombres 
dieron los cielos; con ella no pueden 
igualarse los tesoros que encierra la 
tierra ni el mar encubre; por la libertad, 
así como por la honra se puede y debe 
aventurar la vida”.  

La Corporación.

Constituida la Mesa de Edad, que ha 
estado integrada por el concejal electo 
de mayor edad, en este caso Julián 
Margotón Calderón y por el de menor 
edad, Luis Vinuesa González, cada uno 
de los concejales electos ha ido jurando 
o prometiendo el cargo para pasar, 
posteriormente, a la votación en la que 
nueve de los diecisiete votos emitidos 
han sido para Luis Ramón Mohíno. La 
sesión, que ha transcurrido con total 

normalidad, ha finalizado con la toma 
de posesión del nuevo alcalde y sus 
primeras manifestaciones, tras lo que 
se ha dado por finalizado el acto.

La nueva Corporación está formada 
por Luis Ramón Mohíno López, 
Caridad Sánchez Ruiz, Carmen 
Mª Mohíno López, Luis Vinuesa 
González, Pilar de la Torre Osorio 
y Emiliano Domínguez Martín, del 
Partido Popular. 

Por su parte, Laura Arriaga Notario, 
Diego Rodríguez Tercero, María 
Velasco Guardado, Ana María Gallego 
Arenas y Raúl Domínguez Donate 
como representantes del Partido 
Socialista. Por Unidas Izquierda 
Unida-Podemos, Jorge Rubio Muñoz, 
Minerva del Hoyo Ramírez y Laura 
Escudero Peco.

Por parte, de VOX Julián Margotón 
Calderón y Nieves Almansa Martín; 
y por la Agrupación Electoral 
`Dignidad Ciudadana´, Miguel 
Ángel García Llorente.

La Virgen de la Estrella y el 
Cristo de la Misericordia re-
corren las calles de Migueltu-
rra en el 75 aniversario de su 
llegada a la localidad
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¡¡¡ Que viene la ultraderecha !!!

100 días mejorando Miguelturra

Los 100 primeros días del gobierno de la derecha
¿Y cuál ha sido su única medida?
El grupo socialista, respetuoso con la tradición, 
esperó a que transcurrieran los 100 primeros 
días del primer gobierno tripartito de la derecha 
(PP+VOX+DC) en Miguelturra, en 44 años.
Comenzaron manteniendo la inercia del 
gobierno socialista anterior: el mismo 
presupuesto, las mismas actividades veraniegas 
y fiestas de la patrona…
Pero la inercia acabó.
Justo a los 100 días han comenzado a imponer 
su impronta: subirle el precio de los servicios 
municipales a las familias con hijos, a cambio 
de bajarle los impuestos a los que más tienen. 

Sí, un 1% (Del 0,78 al 0,77 %) del Impuesto 
de Bienes Inmuebles. La única propuesta 
originalmente suya de la nueva legislatura.
Pero no cayeron en que el Presupuesto del 
Ayuntamiento está tan ajustado que si bajas por 
un lado tienes que subir por otro para mantener 
el equilibrio económico.
Para paliar este despropósito y desajuste 
presupuestario, al nuevo alcalde del PP, solo se 
le ocurre presentar una propuesta de subida del 
25% el precio de las Escuelas Deportivas, (A 
MÁS DE 1000 FAMILIAS CON HIJOS). Y, 
por si fuera poco, también propone otra subida 
a las familias que llevan sus hijos a la Escuela 

de Música (MÁS de 300 FAMILIAS CON 
HIJOS).
Y  crean la “concejalía de Familia” para velar 
por el bienestar de las familias 
¿Así es como vela por las familias de 
Miguelturra la nueva concejalía de Vox?
Y  ¿Qué justificación han dado para hacerles 
pagar más a las FAMILIAS CON HIJOS?  
Dice el alcalde que: en Miguelturra se dan 
servicios de calidad a un precio mucho más 
bajo que en los pueblos del entorno. Y que 
“quieren mejorar los contratos de los monitores”. 
Con el 1% del IBI podrían mejorar los contratos 
sin necesidad de recargar el 25% a las familias 

con hijos.
Ahora las familias de Miguelturra tendrán 
que pagar más por los mismos servicios que 
recibían con los gobiernos socialistas. 
¿Han oído mayor disparate?
Por supuesto, el Grupo Socialista en el pleno, 
en defensa de las FAMILIAS CON HIJOS, votó 
en contra de la propuesta del alcalde.
Pero lo peor es que ya han anunciado que cada año 
seguirán bajando el IBI y por lo tanto subiendo el 
precio de otros servicios municipales.
¿Y acaso han consultado previamente a las familias 
o a los colectivos afectados?  
 Y si no ha sido así, ¿Lo van a consentir sin rechistar?

Al retomar las columnas de opinión del BIM 
sólo podemos comenzar con GRACIAS. 
Gracias por hacer posible que el Gobierno 
del cambio haya llegado a Miguelturra para 
demostrar que la política municipal no pertenece 
a unos cuantos y que hay una forma mejor de 
hacer las cosas.
En estos 100 primeros días nuestro mayor 
compromiso ha sido la transparencia y la 
cercanía con la ciudadanía, con un equipo en 
continua escucha y plenamente coordinado. 
Casi recién aterrizados hemos logrado reavivar 
la ilusión por las fiestas de septiembre con 
una gran respuesta de la ciudadanía en todos 

los eventos programados, disfrutado de un 
ambiente de convivencia y diversión para todos 
los gustos y edades.
Pese al gran problema que tiene nuestro 
Ayuntamiento con el personal, con unos recursos 
humanos mal dimensionados, en estos meses 
hemos aprobado la oferta de empleo público 
para este año en la que se podrán convocar las 2 
nuevas plazas que permite la ley, y 20 procesos 
de promoción interna para adaptar los puestos 
de trabajo actuales a las funciones que realmente 
hacen los trabajadores.
En cuanto a la bajada del IBI, que nadie intente 
engañarles, el compromiso asumido se ha 

cumplido y así seguirá en los próximos años, 
aplicando una bajada progresiva del impuesto que 
más carga fiscal recae sobre las familias. Necesario 
también es explicar la reordenación que se ha 
hecho con dos tasas. Una tasa debe garantizar la 
vialidad y la calidad de los servicios públicos. Por 
ello la subida de la tasa de escuelas deportivas 
mejorará lo que cobran los monitores que se 
encargan de estas actividades, y en la Escuela 
de Música, se podrá contratar más personal de 
refuerzo, que viene siendo demandado año tras 
año, dando solución con parches. 
Tenemos buenos servicios pero si no los 
reequilibramos se verán deteriorados, como ya 

ha pasado, y eso no lo vamos a permitir.
Y seguimos trabajando incansablemente, 
planificando el presupuesto económico del 
2024, reforzando las horas extras de la Policía.
Local que encontramos agotadas, rehaciendo 
pliegos que habían quedado desiertos por no 
ser realistas y adaptándolos a las necesidades 
de nuestro personal técnico, agilizando los 
pagos de asociaciones, clubes y empresas y 
solucionando todos esos problemas que ahora 
sí tienen solución. Nuestro mayor objetivo es 
seguir trabajando por nuestro pueblo desde la 
honestidad y desde la transparencia y por ello 
estamos a vuestra disposición.

Desde el mismo día en el que se celebraron las 
elecciones, nuestro grupo municipal asumió con 
naturalidad la posición que los vecinos y vecinas 
quisieron que tuviésemos, por lo que nuestra 
postura ha sido la misma desde entonces, 
estar en la oposición y ser constructivos, no 
criticar por criticar y llevarle la contraria al 
equipo de gobierno en todo, ya que en nuestro 
planteamiento político está en el centro 
Miguelturra y sus vecinas y vecinos.
Por un lado, hemos criticado la “bajada de 
impuestos”, ya que no podíamos entender que 
se baje un 0,01% en el IBI, lo que supone unos 
5-6€ de ahorro para cada vivienda, dejando un 
agujero de 47.000€ mientras, por otro lado, se 
suben las tasas de numerosos servicios públicos, 
dejando como resultado un aumento de la carga 
impositiva a los vecinos y vecinas.

La medida se votó en conjunto, por lo que, aunque 
estuviésemos de acuerdo con alguna bajada, no 
podíamos consentir ni ser responsables de la 
subida de las tasas, ya que, entendemos que una 
vez que empieza la época en la que se elaboran 
los nuevos presupuestos, se podía dignificar a 
los monitores y demás ajustando el mismo. 
Además, las tasas, no marca la Ley que tengan 
que subirse, ya que tienen como límite el precio 
del servicio, pero pueden ser perfectamente 
inferior a ese precio si se quieren fomentar 
diferentes actividades y servicios de interés 
municipal como son los deportes y la cultura.
Tenemos que señalar que en la anterior legislatura 
ya se bajaron las tasas deportivas a propuesta de 
nuestro grupo municipal, sin poner en riesgo el 
presupuesto, ya que se puede apostar por nuestro 
pueblo, sus jóvenes y el deporte y generar a su vez 

un superávit a final de año, por lo que ya hemos 
demostrado que IU-Podemos gestiona de manera 
eficiente nuestros recursos municipales.
Con respecto a esto último, también hemos 
realizado diferentes preguntas, sobre todo con 
respecto a la situación de la piscina municipal, 
ya que entendemos que tienen que acabarse 
los parches y tomar medidas que solucionen 
de manera definitiva el problema, ya que no 
podemos seguir teniendo esos gastos tanto 
económicos como medioambientales por la 
pérdida de agua con la situación tan extrema que 
vivimos con respecto a nuestros ríos y acuíferos, 
por lo que apostábamos, ya en campaña electoral, 
por la gestión directa por parte del Ayuntamiento 
y evitar más problemas con terceras empresas.
Siguiendo la línea de nuestro grupo, también 
hemos aportado propuestas como la creación 

del Consejo de Cultura y Patrimonio, ya que 
entendemos que puede ser muy beneficioso 
para la ciudadanía que exista este Consejo, 
como espacio de participación que canalice las 
diferentes propuestas no solo ya de los grupos 
políticos, también de asociaciones y personas a 
título individual, así como fomentar diferentes 
activades culturales o recuperar nuestro 
patrimonio histórico tales como la Fábrica de 
Harinas, el archivo histórico entre otros.
En definitiva, demostramos a los vecinos y vecinas 
de Miguelturra que pueden confiar en nuestro 
grupo municipal, un grupo responsable, formado, 
preparado y con ganas de construir un pueblo más 
vivo, con más cultura, deporte y oportunidades, 
donde la ciudadanía se sienta protagonista, esta 
legislatura desde la oposición y, la próxima, de 
nuevo desde el gobierno municipal.

Me pidieron que hiciese una columna para el 
BIM en nombre de VOX, como nueva Concejal 
en estos lares, pensé, ¿y  sobre qué escribo en 
esta primera columna?.
Qué más actual que hablar de la amnistía, y me 
dije, no, eso va a estar muy trillado, luego pensé en 
criticar las políticas de Sánchez, qué aburrido, no?.
Entonces recordé que en nuestro primer pleno, 
el PSOE y con la Sra. Arriaga a la cabeza, tanto 
a mi compañero como a mi nos tildó de extrema 
derecha, que miedo, y encima ahora están en el 
gobierno, y empezó la maquinaria en las calles 
del terror, van a cerrar centros de la mujer, van a 

quitar las ayudas a las familias más necesitadas, 
la bandera del orgullo no será colgada en el 
Ayuntamiento, en fin, íbamos a sembrar el caos 
en Miguelturra, y el tripartito con nosotros sería 
un desastre.
Pues aquí estamos, trabajando, la vida sigue y 
no ha venido el holocausto que vaticinaban las 
malas lenguas.
Pero entiendo que deben hacer su trabajo, sí, el 
de oposición y por supuesto remunerado, pero 
saben el por qué de meter miedo, porque les 
hemos desbancados del poder, de años y años 
creyendo que eran imprescindibles, que sin ellos 

el pueblo caería en el abismo.
Llega otro pleno, y vuelta a infundir el miedo a la 
ultraderecha, pero no ven que el miedo, el terror, 
son ellos, venden nuestro País apoyándose en 
nacionalistas, suben terroristas como Bildu a la 
categoría de “hombres de paz”, y mientras sube 
el paro, la inflación es la más alta de la historia, 
los carburantes a precios prohibitivos y sin 
ayudas, la cesta de la compra por las nubes, colas 
del hambre, etc., etc.
Pero mentir, asustar e insultar, es más fácil que 
asumir que un partido vendría y los echaría, sí, 
ese pequeño partido que, con ilusión, esfuerzo, 

sin presupuesto, sin grandes campañas, ni 
programas llamativos, ese, el de la fotocopia 
barata, ESE ha logrado dar un cambio radical al 
cortijo.
Tranquilos, para la próxima columna seré algo 
más política y trataré temas más candentes, 
solo quería que como en los buenos cuentos, al 
final la pobre caperucita verde se comió al lobo 
PSOE, y la vida sigue, trabajando por y para los 
miguelturreños, que han sido con sus votos los 
que han decidido quienes están en el Gobierno y 
quienes en la oposición

Se han cumplido ya los primeros 100 días desde 
que se produjo el cambio esperado desde hace 
mucho tiempo, por muchos miguelturreños, y 
a los resultados electorales nos remitimos. La 
Democracia ha hablado.
Hay mucho trabajo por delante. Vamos haciéndolo, 
pero completarlo llevará su tiempo, pues estamos 
ante una carrera de larga duración.
Queremos que Miguelturra se quite “la tela de 
araña” y se sitúe en la provincia de Ciudad Real en el 
lugar que le corresponde, por población, por historia 
y por sus gentes. Trabajamos día a día en ello.
Particularmente, desde las Concejalías que ocupa 
nuestro Concejal de DIGNIDAD CIUDADANA, 
estamos poniendo al día y regularizando muchas 

DEMOCRACIA Y AMNISTÍA
cuestiones que afectan a nuestro personal, y que 
desde hace tiempo venían sufriendo situaciones 
fuera de lo normal, en cuanto a ubicaciones, 
horarios, retribuciones, etc. Trabajamos en ello.
En Promoción Económica, se han comenzado a 
contactar con diferentes asociaciones, tanto locales 
como regionales, para dar el impulso necesario a 
nuestro tejido económico, estancando desde hace 
muchos años. También trabajamos en ello.
En Turismo, se potencia Peralvillo como zona 
turística de Miguelturra, poniendo nuevamente en 
marcha el parking de Auto-caravanas, inaugurado 
en la legislatura anterior, pero no estrenado en 
cuanto a usuarios. Ahora ya sí hay usuarios. 
También trabajamos en ello.

Y como además de lo local, siempre tenemos que 
tener un ojo puesto en lo nacional, qué les parece 
si desde aquí pronunciamos la palabra que desde 
el gobierno en funciones no se quiere pronunciar: 
AMNISTÍA. Otra vez, AMNISTÍA.
Para los que ya peinamos canas, qué distinta 
fue la AMNISTÍA del año 77, en la Transición 
Democrática, frente a una dictadura de 40 años, 
con todas las atrocidades cometidas por la misma, 
frente a la AMNISTÍA a la carta de unos sediciosos, 
que han atentado y “lo tornarem a fer” frente a 
nuestra CONSTITUCIÓN DE 1978, y todo el 
sistema democrático que cuelga de la misma.
¿Qué supone la AMNISTÍA para el resto de 
españoles, catalanes incluidos?

Pues que tenemos que pedir perdón a unos 
sinvergüenzas que nos han robado dinero para abrir 
embajadas en el extranjero, que nos han insultado 
diciendo que los españoles somos una raza inferior 
(Torra dixit), y que nos querían robar el derecho 
como ciudadanos a poder opinar sobre qué quiero 
que sea de Cataluña en el futuro (nosotros los 
españoles del resto del territorio, también queremos 
decidir). 
Y conceder la AMNISTÍA, supondría que se 
cometió un error que hay que reparar e indemnizar.
No en nuestro nombre.
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La Virgen de la Estrella y el Cristo de la Misericordia recorren las calles 
de Miguelturra en el 75 aniversario de su llegada a la localidad

Miguelturra vivía, en la jornada del 
domingo, 18 de junio, el día grande 
de la programación elaborada con 
motivo de la conmemoración del 
75 aniversario de la llegada de 
las Imágenes de los patrones a la 
localidad: la Virgen de la Estrella y el 
Cristo de la Misericordia. Una amplia 
celebración que durante varios meses 
se ha ido celebrando y cuyos actos 
centrales llegaban a su punto álgido 
durante el pasado fin de semana.

De este modo, durante todo el 
domingo, multitud de actos se 
celebraron para conmemorar esta 
efeméride. Así, a las 11:00 horas, se 
iniciaba un pasacalles de Banderas 
Gremiales por la localidad; a las 
12:00 horas hubo toque de campanas 
en todas las iglesias y ermitas del 
municipio para anunciar el ya 
conocido como ‘día grande’. Ya por 
la tarde, a las 18:45, se iniciaba el 

traslado de las Imágenes de la Virgen 
y del Cristo desde sus ermitas hasta 
la Plaza de la Constitución, lugar en 
el que, a las 19:30 horas, se celebraba 
una solemne Eucaristía de acción 
de gracias a la que asistieron varios 
centenares de personas, entre las que se 
encontraban el alcalde de Miguelturra, 
Luis Ramón Mohíno; el Equipo de 

Gobierno y parte de la Corporación 
Municipal; las hermandades de la 
Virgen de la Estrella y del Cristo 
de la Misericordia, así como todas 
las hermandades y cofradías, tanto 
de Gloria como de Pasión, de 
Miguelturra. Las Banderas Gremiales 
custodiaron en todo momento a las 
Imágenes Patronales, que presidían 

el Altar Mayor instalado en la plaza, 
y durante la misa cantaron los coros 
parroquiales.

Una vez finalizada la Eucaristía, 
llegaba la extraordinaria y Magna 
Procesión de los Patrones de la 
Villa, como acto central de toda la 
programación elaborada con motivo 
del 75 aniversario. Así, con el 
acompañamiento de la Agrupación 
Musical Santísimo Cristo de la Piedad 
y la Banda Sinfónica de Miguelturra, 
las Imágenes Patronales iniciaban 
un recorrido oficial que finalizaba 
en las inmediaciones de la ermita de 
Soledad. Durante todo el recorrido, 
por el que procesionaron todos los 
estandartes de las hermandades 
y cofradías de la localidad con 
sus juntas directivas, así como las 
Banderas Gremiales y miembros de la 
Corporación Municipal encabezada 
por el alcalde, los vecinos y vecinas 
de Miguelturra engalanaron balcones 
y ventanas, e incluso se produjeron 
varias ‘petaladas’ para homenajear al 
Cristo de la Misericordia y a la Virgen 
de la Estrella.

Ya en la ermita de la Soledad, las 
Imágenes fueron recibidas con una 
alfombra de sal y serrín en la que 
figuraba la inscripción 75 aniversario 
1948-2023. Allí, ante unas abarrotadas 
calles, se produjo el canto de los 
correspondientes himnos patronales: 
el del Cristo de la Misericordia y el 
de la Virgen de la Estrella, tras lo 
cual, se procedió a la quema de una 
función de fuegos artificiales.

Una vez finalizado el recorrido 
oficial, cada una de las hermandades 
continuaron su particular recorrido 
hasta sus ermitas. De este modo, la 
Virgen de la Estrella fue trasladada 
hasta su ermita al igual que el Cristo 
de la Misericordia, que también 
fue trasladado hasta su templo. En 
ambos recorridos las Imágenes y las 
hermandades fueron acompañadas 
por numerosos fieles hasta la entrada 
en sus respectivas iglesias.

Así fue como se ponía punto y final a 
un intenso fin de semana de eventos 
conmemorativos y que finalizarán 
el próximo domingo, día 25 de 
junio, cuando tenga lugar la subida 
de las Imágenes Patronales en sus 
respectivos templos.
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El día de la mujer del barrio de oriente se desarrolló con gran 
participación vecinal en todos los actos organizados
En el ecuador de la semana de fiestas 
del barrio de Oriente, el alcalde de 
Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, 
acompañado de la concejala de Cultura 
y Festejos, Carmen Mª Mohíno, 
estuvieron junto a los vecinos del 
barrio y miembros de la asociación, 
en uno de sus días más tradicionales, 
el día dedicado a la mujer del barrio. 
De este modo, desde las 10.30 horas 
se celebraron diferentes actividades 
como el concurso de platos típicos, 
en el Centro Cívico del Barrio, con 
regalo para el que presente su plato 
en persona, el baile de vermú, y la 

degustación de los platos típicos 
presentados al concurso.

El alcalde explicó que “el 
movimiento vecinal y la partición es 
fundamental, sobre todo en un barrio 
tan emblemático, con tanta tradición 
y con tanta capacidad de participar 
como tiene el barrio Oriente”. 

“Hemos querido venir hoy a esta 
actividad, dentro de este maravilloso 
programa de fiestas que tiene el 
barrio Oriente durante estos días, para 
apoyar, dar visibilidad y estar con la 

gente que organiza estas actividades 
y que está volcada para que los demás 
disfrutemos”.

“Desde el Ayuntamiento, continua 
el regidor, estamos encantados de 
apoyar, disfrutar y en este caso 
participar del Día de la Mujer, en el 
concurso de platos típicos y luego 
en el vermut con los vecinos de la 
asociación del barrio de Oriente”.

 “No hay palabras para agradecer ese 
grandísimo trabajo de la Asociación 
que, junto con la Hermandad de 

la Virgen de la Salud y en esa 
coordinación perfecta, son los que 
dinamizan el barrio y nos hacen sentir 
a los que venimos desde otros puntos 
de la localidad como en nuestra 
propia casa” finaliza el alcalde.

 La tarde continuó desde las 18:00 
horas con concurso de parchís 
femenino y con entrega de trofeos a 
las tres primeras clasificadas y por la 
noche disfrutaron de la actuación Ana 
María de Dios y su tributo a Isabel 
Pantoja.

El I encuentro coral congrega a más de 150 coristas sobre el escenario de 
la casa de cultura de Miguelturra
El I Encuentro Coral, organizado por 
la Coral de la Escuela de Música de 
Miguelturra, en colaboración con el 
Área de Cultura del Ayuntamiento, 
congregó, en la mañana del domingo, 
25 de junio, a más de 150 coristas 
que participaron en este evento que 
se enmarca dentro de la audiciones 
que la Escuela Municipal de Música 
y Danza de Miguelturra está llevando 
a cabo del 22 de junio hasta el 1 de 
julio con motivo del fin de curso.

El encuentro estuvo protagonizado 
por la Coral Polifónica Lux Aeterna 
(Tomelloso), bajo la dirección de 
Antonio Rodriguez; la Coral Polifónica 
de Ciudad Real, cuyo director es 
Antonio Barba; el Grupo Musical 20 
de Abril (Miguelturra), dirigido por 
Antonio Sánchez; y los anfitriones y 
organizadores, la Coral de la Escuela 
de Música de Miguelturra, dirigida 
por Patricia Gozalo. Además, se contó 

con la actuación especial del Coro de 
Cámara Oretania, que participó como 
grupo invitado y bajo la dirección de 
Daniel Báñez.

Cada grupo participante deleitó al 
numeroso público asistente arrancando 
los espontáneos aplausos e incluso 
animando a cantar junto a los coros, 
ya que se exhibió un variado repertorio 
que abarcó desde cásicos de la música 
coral, como ‘Ave María’ (William 
Gómez), ‘Alfonsina y el Mar’ o ‘Se 
equivocó la paloma’, pasando por 
canciones populares del pop, como 
‘Piensa en mí’, ‘Mil calles llevan hacia 
ti’, de la Guardia, o ‘Cuéntame’, de 
Fórmula V, hasta temas tan populares 
como ‘Volare’, ‘Conquista del Paraíso’ 
de Vangelis o ‘Highway to hell’, de 
ACDC, entre otros muchos. 

El alcalde de Miguelturra, Luis 
Ramón Mohíno, acompañado por 

miembros del Equipo de Gobierno, 
quiso agradecer la colaboración 
de todos los grupos participantes 
en este I Encuentro Coral, por lo 
que hizo entrega, a cada uno de los 
directores de los coros, de una cerámica 
representativa de la ermita del Cristo de 
la Misericordia, conocida popularmente 

como ‘Torre Gorda’, como emblema 
arquitectónico de la localidad.

El encuentro finalizó con la 
interpretación conjunta de todos los 
grupos y coros de ‘Notas de espuma’, 
bajo la dirección de Daniel Báñez, 
director del Coro de Cámara Oretania.
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La asociación cultural malastardes recorre las antiguas lagunas de  
Miguelturra
Cerca de medio centenar de personas 
participaban en la noche del jueves, 
día 24 de agosto, en la ruta de verano 
‘Conociendo nuestro entorno: las antiguas 
lagunas de Miguelturra’ organizada por la 
Asociación Cultural para la Investigación 
Histórica sobre Miguelturra y su Entorno, 
más conocida como la Asociación 
Cultural Malastardes.

De este modo, las personas 
participantes en esta ruta urbana 
realizaron un recorrido de alrededor 
de 5 kilómetros de distancia por 
diferentes zonas del municipio, todo 
ello para conocer, tal y como explicaba 
el presidente de la asociación, José 
Ramón González, “la existencia de 
un sistema lagunar dentro del pueblo 
que ha condicionado la evolución 
urbana de la localidad”. Asimismo, 
González explicó que “esta estructura 

lagunar fue el origen de Miguelturra, 
de tal manera que donde ahora 
hay calles, casas y parques, había 
lagunas”. El objetivo de esta ruta, 
según el presidente de la Asociación 
Malastardes, “es hacer testimonio 
vivo de la existencia de esos lugares 
ya que cuando llovía nos daba ciertas 
pistas de dónde estaban esas lagunas”.

El recorrido comenzaba en la avenida 
Primero de Mayo y llevó a los 
participantes a transitar por diversas 
zonas bajo las que históricamente se 
hallaba una laguna.

El alcalde de Miguelturra, Luis 
Ramón Mohíno, y la concejala de 
Bienestar Social e Igualdad, Caridad 
Sánchez, también participaron en 
esta ruta urbana organizada por la 
Asociación Malastardes.

Hay que recordar que esta actividad 
se incluye dentro de la programación 
que la Asociación Cultural 
Malastardes está llevando a cabo 
durante los meses de verano, la cual 
continuará el 6 de septiembre, con 
la presentación del número 4 de 
la ‘Revista de investigación de la 
Asociación Cultural Malastardes’, y 
finalizará con la ya tradicional ruta 
histórico patrimonial de las fiestas 
patronales, bajo el título ‘Cruce de 
caminos’ y que este año versará 
sobre las antiguas rutas y vías de 
comunicaciones existentes en torno al 
pueblo. Será el 13 de septiembre con 
salida desde la ermita de la Virgen de 
la Estrella.

Por último, junto a la Concejalía de 
Deportes, se está preparando una 
actividad que se llevará a cabo en la 

zona del Congosto, en Peralvillo. Se 
trata de una ruta de senderismo que 
se realizará a  finales de septiembre 
“con el fin de dar a conocer ese 
espacio tan especial y que es uno de 
los principales tesoros naturales que 
tenemos en el término municipal, con 
la gran diversidad de aves y especies 
naturales, tanto de flora como de 
fauna, existente”, ha puntualizado 
el presidente de la asociación, quien 
además ha anunciado que ya se 
está trabajado en otras actividades 
para después del verano, como un 
Congreso de Historia Local, así como 
la colaboración en la planificación y 
desarrollo patrimonial, urbanístico y 
natural del pueblo.
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Clausuradas las noches encantadas de conocerte
Un año más, concluyen las “Noches 
Encantadas de Conocerte” que, desde 
el Área de Juventud, se vienen desa-
rrollando los jueves en la Piscina mu-
nicipal y el campo de Fútbol 7.  

Son más de mil los chicos y chicas, 
los que han pasado a lo largo de es-
tas noches disfrutando de una varie-
dad de actividades cada noche como: 
Kimball, Rugby, Gynkhanas acuáti-
cas, torneos deportivos, tiro con arco, 
taller de grafitis, canoas entre otras 
muchas más, concluyendo el último 
jueves con el Gran Prix que contó con 
un toro mecánico y una pista desliza-
dora, que fue un gran atractivo para 
los jóvenes de Miguelturra. 

Desde la Concejalía de Juventud “se 
quiere apostar por engrandecer dicha 
actividad dada la alta participación 
y demanda de los chicos y chicas de 
Miguelturra de cara a los próximos 
años”.

Finalmente, la Concejalía quiere 
agradecer la implicación y colabora-
ción de todas las asociaciones que han 
participado en el desarrollo de esta 
actividad: Los Rocheros, Kapikua, El 
Puntillo, Pokhara, Club de Rugby Ar-
lequines y Asociación Amparo.
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Cerca de 170 personas peregrinan desde Miguelturra hacia la 
virgen del prado de Ciudad Real
Decenas de miguelturreños y miguel-
turreñas participaron, en la madruga-
da del 15 de agosto, en la tercera edi-
ción de la ‘Peregrinación a la Virgen 
del Prado’, organizada y puesta en 
marcha por Víctor Manuel Sánchez, 
vecino de Miguelturra y vocal de la 
Ilustre Hermandad de Nuestra Señora 
de la Virgen del Prado, y que, al igual 
que en las ediciones anteriores, contó 
con la colaboración del Ayuntamien-
to de Miguelturra y de la Parroquia de 
la localidad.

En concreto, cerca de 170 fueron las 
personas que se unieron a esta popular 
iniciativa que comenzaba a las 3:30 

de la madrugada del 15 de agosto, 
con motivo de la conmemoración de 
la Asunción de la Virgen y festividad 
de la Virgen del Prado, y que partía 
desde la parroquia de Nuestra Señora 
de la Asunción de Miguelturra, lugar 
en el que se iniciaba la peregrinación 
a pie que finalizaba en la Catedral de 
Ciudad Real. Durante todo el recorri-
do, desde la salida de la Plaza de la 
Constitución de Miguelturra y hasta 
la llegada al final de la peregrinación 
en Ciudad Real, el grupo de peregri-
nos contó con el respaldo y colabora-
ción de la Agrupación de Voluntarios 
de Protección Civil de Miguelturra, 
así como la presencia de la policía 

local en algunos puntos del tramo de 
peregrinaje dentro del municipio mi-
guelturreño.

El organizador de esta iniciativa, Víc-
tor Manuel Sánchez, aseguraba, a la 
llegada de los peregrinos a la cate-
dral, que “esta peregrinación ya se ha 
consolidado como una tradición en 
Miguelturra”.  Sánchez destacaba “la 
emoción que se siente al llegar a los 
pies de la patrona de Ciudad Real” y 
afirmaba que “aunque en principio 
había selladas 150 credenciales de 
peregrinos que así lo habían solici-
tado previamente, han sido muchas 
más las personas que a última hora 

se han sumado a esta iniciativa, por 
lo que no podemos calcular exacta-
mente el número de personas que han 
participado, pero creemos que supera 
los 170 peregrinos”.

La misa del peregrino en la catedral 
ciudadrealeña, a las 6:00 horas, ponía 
punto y final a esta peregrinación en la 
que además participaron personas que 
iniciaron sus caminos a pie desde di-
ferentes puntos de la provincia, como 
Peralvillo, Alarcos, Poblete, Malagón, 
Las Casas o Bolaños de Calatrava, en-
tre otros muchos municipios.
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Miguelturra acogió la cuadragésima edición del festival de folklore 
“Villa de Miguelturra” 
La Asociación de Coros y Danzas 
Nazarín, con la colaboración del Área 
de Cultura del Ayuntamiento de Mi-
guelturra, celebró, el pasado sábado 
15 de julio, la cuadragésima edición 
del Festival de Folklore “Villa de 
Miguelturra”. Una noche en la que 
quisieron estar presentes el alcalde, 
Luis Ramón Mohíno y la concejala 
de Cultura, Carmen María Mohíno, 
así como miembros del Equipo de 
Gobierno y del resto de la corpora-
ción. Un festival que volvió a cele-
brarse con su tradicional formato en 
el parque Doctor Fleming, con otros 
dos grupos invitados.

Así, el escenario se vistió de color 
y tradición con: el grupo de Coros y 
Danzas `Virgen del Rosario´ que vi-
nieron desde Murcia; el grupo ‘Balá-
lita,’ desde Almodóvar del Campo y 
los anfitriones de la noche, la Asocia-

ción de Coros y Danzas Nazarín de 
Miguelturra, ante un público que se 
acercó al parque doctor Fleming para 
disfrutar de un espectáculo de músi-
ca, baile y color.

Antes de que diera comienzo el fes-
tival, el regidor quiso dirigirse a los 
presentes agradeciendo su asistencia 
“a este punto neurálgico de celebra-
ción, como lo es el Parque Doctor 
Fleming de Miguelturra, que a lo 
largo de todo el año acoge diferentes 
manifestaciones festivas y de cele-
bración, pero que, especialmente, en 
el mes de julio, se viste de folklore, 
cultura y tradición, gracias al trabajo 
y a la incansable labor de la Asocia-
ción de Coros y Danzas Nazarín que 
de manera altruista, trabaja en la la-
bor de investigación, mantenimiento 
y difusión de nuestro folklore, nues-
tras raíces y nuestras tradiciones”.

“Por eso, continuó Mohíno el Ayun-
tamiento de Miguelturra no dejará de 
apostar por la cultura, y siempre irá de 
la mano de todo aquel colectivo que 
trabaje, como hace esta asociación de 
coros y danzas, para mantener nues-
tras tradiciones, porque son un pilar 
fundamental en la idiosincrasia de un 
pueblo”.

Igualmente, el alcalde agradeció al 
Grupo Balálita, de Almodóvar del 
Campo, y de la Asociación de Coros 
y Danzas Virgen del Rosario, de Mur-
cia, la presencia en Miguelturra “por 
traernos un trocito de vuestro pueblo. 
Hoy también os llevaréis un pedazo 
del nuestro”.

Igualmente la presidenta de Nazarín, 
María Dolores Asensio, se dirigió al 
público y tuvo palabras de agradeci-

miento por su presencia “siempre sois 
fieles a la agrupación siguiendo todos 
sus festivales”. Además, quiso agrade-
cer el apoyo de las agrupaciones “que 
se acercan hasta Miguelturra para que 
conozcamos el folklore de todas las 
partes de España, en esta ocasión de 
desde la misma provincia, Almodóvar 
del Campo y desde Murcia”.

Tras las palabras de ambos tuvo lugar 
el intercambio de presentes por parte 
de ambas agrupaciones, que también 
recibieron de manos del alcalde, Luis 
Ramón Mohíno y la concejala de 
Cultura, Carmen María Mohíno. 

Tras esto, abrió el turno de bailes y 
cerró el festival Nazarín que como es 
tradición dejó para el último baile la 
jota de Alcolea con sus vistosos y di-
fíciles giros.
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LA FERIA 2023 EN IMÁGENES

Charangas Comida de las peñas

Día del caballo Jarrilla

Jornada taurina Paella

Bajada de la Virgen Baloncesto

Baloncesto Ruta Malastardes
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Muxismo Rock Muxismo Rock

Noches encantadas Tiro con arco

Marcha contra el Cáncer Peregrinación Virgen del Prado

Campus de fútbol Taller de balonmano

Voley playa Campus de fútbol sala
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Balance de los primeros 100 días de gobierno en Miguelturra
El alcalde de Miguelturra, Luis 
Ramón Mohíno, ha comparecido 
ante los medios de comunicación 
para valorar los 100 primeros días de 
acción de Gobierno del Ayuntamiento 
miguelturreño, “en ese compromiso 
de transparencia y de información a 
la ciudadanía que ha adquirido este 
Equipo de Gobierno y que queremos 
seguir cumpliendo a lo largo de toda la 
legislatura” ha indicado el primer edil.

Lo primero que ha valorado el regidor 
ha sido la “satisfacción contenida por 
la capacidad de trabajo y los buenos 
resultados que está obteniendo este 
Equipo de Gobierno en los apenas 
100 días que llevamos trabajando 
en el Ayuntamiento” y ha puesto 
en valor “la coordinación  que hay 
entre las tres formaciones políticas 
que forman el Gobierno, así como 
el entendimiento pleno que existe 
en todas las decisiones que se han 
tomado hasta el momento”. En este 
sentido, Mohíno ha hecho alusión a 
“uno de los primeros problemas al que 
tuvimos que enfrentarnos al llegar al 
Ayuntamiento, que fue la situación del 
personal laboral y de los funcionarios”.

Luis Ramón Mohíno ha explicado que 
“existe un problema importante con 
el personal laboral del Ayuntamiento, 
que está mal dimensionado, y al 
cual estamos intentando poner coto 
desde los primeros días”. “Para 
ello, ha continuado el alcalde, se 

están reactivando muchos procesos 
selectivos que estaban parados” y ha 
agradecido “la colaboración de los 
trabajadores y trabajadoras, la cual 
ha sido inestimable y ha permitido 
que ya se hayan convocado bolsas 
de trabajo”. El edil ha aprovechado 
para informar que “a lo largo de estos 
últimos años se han perdido plazas y 
puestos de trabajo en el Ayuntamiento, 
porque no se han cumplido los plazos 
que marca la ley, la cual indica que 
cuando alguien se jubila, existe un 
plazo de tres años para que se pueda 
sacar esa plaza en oferta de empleo 
público, pero no se han convocado y, 
por lo tanto, las plazas se han perdido, 
agravando así la situación de carencia 
de personal que tenemos”.

Mohíno ha anunciado que “en este 
inicio de legislatura ya ha sido 
aprobada la oferta de empleo público 
para este año” y ha recordado que 
de momento se han convocado 
dos plazas, y no más “debido a la 
limitación legal impuesta por el 
Gobierno de España por la capacidad 
de reposición y dentro de las ratios 
de este Ayuntamiento, a pesar de 
que hacen falta bastantes más plazas 
para cubrir todos los servicios de una 
manera adecuada”.

El regidor también ha informado 
sobre la aprobación de 20 procesos 
de promoción interna, “algo que 
llevaba mucho tiempo pendiente, y 

cuyo proceso pretende adaptar los 
puestos de trabajo a lo que realmente 
están haciendo los trabajadores que 
lo ocupan”. En este sentido, Luis 
Ramón Mohíno ha señalado que “hay 
una problemática importante porque 
muchos trabajadores y trabajadoras 
están realizando tareas superiores a su 
categoría, aunque catalogados en una 
categoría inferior, y ya hemos puesto 
la primera piedra para construir la 
solución”.

El primer edil también ha hecho 
referencia a la finalización de las 
bases del proceso de estabilización de 
personal temporal del Ayuntamiento. 
Luis Ramón Mohíno ha hecho 
alusión a la Ley Estatal 20/2021 que 
obliga a acabar con la temporalidad, 
o mitigarla por debajo del 8% a 
partir de 2025, y ha anunciado que, 
“a pesar de haber estado paralizado 
el proceso por la impugnación de 
las bases, porque no cumplían con 
la legalidad, ya se ha reactivado y 
en breve publicaremos las bases de 
ese proceso de estabilización que va 
a tener como protagonistas a más 
de 60 trabajadores y trabajadoras de 
este Ayuntamiento”. El alcalde ha 
informado que se va a desarrollar 
a lo largo de 2024, distribuidos 
por trimestres, “lo cual será un 
proceso muy exigente, pero para el 
que contamos con el beneplácito 
y la ayuda de los trabajadores de la 
casa, a pesar de que la situación que 

nos hemos encontrado ha sido muy 
caótica”. “Por ello, ha proseguido 
el alcalde, pedimos paciencia a la 
ciudadanía porque este Equipo de 
Gobierno ofrece su compromiso de 
trabajo incansable e intenso para 
revertir esta situación, y que dentro 
de unos meses podamos tener cierta 
normalidad con el personal laboral 
del Ayuntamiento” ha matizado.

Por otro lado, Luis Ramón Mohíno 
ha hecho referencia a “otro de los 
asuntos importantes que hemos 
tratado durante estos 100 primeros 
días de Gobierno”. Se trata de la 
bajada del Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles (IBI). “El resumen es muy 
claro”, ha dicho el alcalde, “y no es 
otro que este Equipo de Gobierno 
baja el IBI mientras que otros lo 
que hicieron nada más empezar su 
mandato fue subirlo, y si estuvieran 
ahora les aseguro que lo volverían 
a subir”. El regidor ha añadido que 
“desde el Ayuntamiento entendemos 
que siempre es mejor una bajada 
de los impuestos, por muy baja que 
sea” y ha recordado que “vamos a 
quitar el 0,01% del tipo impositivo, 
cuya bajada será progresiva durante 
los próximos años, pero por algún 
sitio había que empezar a bajar los 
impuestos, así que pido a la ciudadanía 
que mire el recibo de la liquidación 
del IBI de este año y la compare con 
la del año que viene, y comprobarán 
que se produce una bajada”.
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Finalizadas las obras de accesibilidad en la calle toledillo 
de Miguelturra
El concejal de Servicios y Obras, 
Emiliano Domínguez, ha visitado 
el final de las Obras de la calle 
Toledillo, que se han realizado desde 
la calle Juan de Ávila hasta Granada. 
Una zona utilizada por numerosos 
vecinos, sobre todo personas 
mayores, y por donde también hay un 
flujo importante de vehículos.

El edil ha explicado que  “dado 
que es una de las obras que estaba 
en ejecución y que  venía de la 
Corporación anterior, nosotros 
simplemente estamos dando el trámite 
de haber sido concluida y finalizada 
con éxito. Una obra, recuerda, en 
la que se han realizado una serie de 
mejoras importantes sobre todo para 
accesibilidad de nuestros ciudadanos, 
con una ampliación de un acerado 
entre 1,60 y 1,90 metros, y un ancho 
de carril de paso de 2,90 metros”.

Domínguez continúa explicando 
que esta actuación, “gracias a la 
profesionalidad y el trabajo de 
nuestros trabajadores, cumple el 
objetivo de buscar la calidad de vida 
de nuestros ciudadanos. Por tanto, una 
obra que era necesaria y prioritaria, 
y que se incluye dentro del ´Plan 
de Accesibilidad y Mejoras de la 
Movilidad´ que tiene el Ayuntamiento 
con el objetivo de eliminar las 
barreras urbanísticas donde se han 
remodelado las calzadas, los acerados 
y se han sustituido las tuberías de la 
red de agua potable, con presupuesto 
estimado de 25.000 euros”.

Las obras se han realizado con cargo 
a los Planes de Empleo de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
y las de la red de agua potable, son 
gracias al convenio que tiene el 
Ayuntamiento con Aquona.

El alcalde de Miguelturra anuncia que el parking de autocarava-
nas de Peralvillo  ya está en correcto funcionamiento
Ya está en correcto funcionamiento el 
parking de autocaravanas de Peralvillo, 
tal y como han anunciado el alcalde de 
Miguelturra, Luis Ramón Mohíno, y 
el concejal de Turismo, Miguel Ángel 
García, en una visita donde han podido 
comprobar como ya ha pasado por 
aquí su primer usuario a pocos días de 
haberla puesto en marcha.

El alcalde comenta que “la aldea 
ecológica es destino turístico por 
excelencia, uno de los lugares más 
bonitos de la provincia, en cuanto a 
fauna y naturaleza, y  estas instalaciones, 
que facilitan el ocio y disfrute de este 
entorno, estaban paradas, ya que no se 
habían inaugurado y no había venido 
ningún usuario a disfrutarlas porque 
no funcionaban”. 

“Hay que recordar, continuaba 
el regidor, que este parking de 
autocaravanas, que se hizo la 
legislatura pasada, tenía una serie 
de problemas, entre ellos, el tótem 
de la entrada no funcionaba porque 
no había cobertura de Internet. Era 
ilógico que las autocaravanas que 
paraban en Peralvillo, lo hicieran 
cruzando el puente, sin ningún tipo 
de servicios y teniendo aquí estas 
instalaciones tan novedosas”.

“Así pues, estuvimos hablando en los 
primeros días de esta legislatura con la 
empresa que lleva el mantenimiento, 
trasa, y se buscó la solución 
adecuada, instalar una antena con 
más capacidad de Internet y que  los 
clientes consiguieran acceder a este 
parking”, añade Mohíno

“Tengo que decir, añade el alcalde, 
que ya está completamente operativa 
y queremos difundirlo,  que llegue 
a oídos de los campistas que quiera 
utilizar este esta infraestructura en un 
sitio, como decimos, tan espectacular.
Ya hemos tenido nuestro primer 
cliente y a partir de ahí, esperamos 
que vengan más”.

“El problema era que en los foros 
de autocaranavas estaba puesta la 
incidencia de que la gente, que se 
desplazaba hasta aquí no podían 
acceder. Por eso, queremos informar 
y que se sepa, que este punto está 
plenamente operativo, que ya está 
puesto al disfrute de de todos los 
que quiera venir con su vehículo 
para poder disfrutar de este entorno 
inigualable. Por supuesto, nos 
encargaremos también de informar 
convenientemente en los foros 
correspondientes” añadía Luis 
Ramón Mohíno.

“Este parking tiene espacio para 12 
autocaravanas, toma de luz y agua, 
servicio para vaciar las aguas negras 
y videovigilancia. También, hay 
baños y duchas a disposición de los 
clientes y pago con tarjeta bancaria. 
Una instalación que, gracias a la 
Diputación de Ciudad Real, está aquí 
en Peralvillo y que lo que tenemos que 
hacer es fomentar que venga cuanta 
más gente mejor, porque siempre será 
un atractivo y un dinamizador de la 
aldea” concluía el alcalde.

Por su parte, el Miguel Ángel García, 
como responsable del Área de Turismo 
del Ayuntamiento de Miguelturra 
asegura que tiene “una obligación y 
un deber, que es potenciar Peralvillo 
como uno de los recursos turísticos 
principales de Miguelturra”. 
“Así pues, queremos anunciar 
la reapertura de este parking de 
autocaravanas, que se inauguró a 
comienzos del año 2022, pero que 
luego, por una serie de problemas 
técnicos ha estado parado durante 
este casi dos años.  Ahora, por fin, 
se ha puesto otra vez en marcha y ya 
tenemos un recurso más dentro de 
Peralvillo”.
“Sabemos que, en esta aldea pedánea 
de Miguelturra que posee el título 
de Aldea Ecológica, podemos 

disfrutar del cauce del Guadiana, 
el avistamiento de las importantes 
reservas de aves acuáticas protegidas 
y de las distintas rutas de senderismo 
que se pueden hacer aquí incluso en 
bicicleta. Por eso, queremos potenciar 
el lanzamiento de  algún negocio de 
hostelería para que las personas, no 
solo del parking, que vengan a pasar 
el día de cualquier localidad cercana, 
tengan la posibilidad también de 
disfrutar de una buena gastronomía, 
ya que estamos a 10 km de Ciudad 
Real y a unos 15 de Miguelturra” 
añade García que termina aseverando 
que la  “la idea  y los objetivos que 
tenemos en el Equipo de Gobierno 
de este Ayuntamiento es potenciar 
y promocionar Peralvillo en los 
próximos cuatro años”.
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El Alcalde, Luis Ramón Mohíno, se reúne con la asociación 
regional de polígonos industriales de Castilla-La Mancha 
El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno, ha mantenido una reunión, 
en la mañana del viernes, 21 de julio, 
con representantes de la Asociación 
Regional de Polígonos Industriales de 
Castilla-La Mancha (Zincaman). Se 
trata de una organización sin ánimo 
de lucro que tiene como objetivo 
principal promover el desarrollo 
económico y social de la región 
a través del fortalecimiento y la 
mejora de la gestión de los polígonos 
industriales de la zona.

Tal y como ha informado Luis Ramón 
Mohíno, dicha reunión, celebrada a 
petición del Ayuntamiento y en la que 
han participado el director gerente de 
Zincaman, Miguel Ángel Cuartero, 
José Manuel Agudo, del departamento 
técnico, y Abraham López, director 
de Aempoman (vicepresidencia en 

Ciudad Real de Zincaman), ha tenido 
como objetivo principal valorar 
la posibilidad de integración de 
Miguelturra en esta asociación, con 
el fin de dinamizar el suelo industrial 
Miguelturreño así como evaluar las 
posibilidades de nuevos desarrollos. 

El regidor ha valorado muy 
positivamente la reunión, y ha 
avanzado que a lo largo de la 
legislatura se va a trabajar con esta 
asociación en la promoción de 
proyectos de mejora de la gestión 
de los polígonos, en el fomento de 
la promoción e implantación de 
nuevas tecnologías en los polígonos 
industriales, así como en coordinar 
y promover acciones conjuntas 
que permitan mejorar la calidad de 
los servicios que se ofrecen a las 
empresas ubicadas en Miguelturra.

El Centro Joven de Miguelturra ya cuenta con el primer aparca 
patines de la localidad
El Ayuntamiento de Miguelturra ha 
instalado el primer aparca patinetes de la 
localidad en las inmediaciones del Centro 
Joven, además de un aparca bicicletas que 
dota de mayores facilidades de movilidad 
a los jóvenes de la localidad.

Se trata de una iniciativa que ha partido 
del Área de Juventud, debido a la alta 
demanda por parte de los jóvenes, ya 
que son muchos los que acuden al centro 
en bicicleta o patinete, pero que se 
extenderá por diferentes instalaciones 
municipales en las que también 
se colocarán estos aparcamientos, 
especialmente en aquellos lugares que 
son frecuentados mayoritariamente por 
niños y adolescentes. 

En la colocación de estos aparca bicis y 
aparca patinetes también han intervenido 
las Áreas de Urbanismo y Obras, así como 
Señalización Vial, puesto que ha sido 
necesario reubicar la plaza de aparcamiento 
para personas con movilidad reducida que 
se encontraba en esta ubicación para evitar 
que ésta desaparezca.

El objetivo de esta iniciativa no es 
solamente facilitar la movilidad de 
los jóvenes de Miguelturra y facilitar 
su participación en las actividades 
destinadas a la juventud, sino que 
también se pretende fomentar los 
hábitos de transporte saludables para 
las personas y para el medio ambiente.
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Inaugurado en Miguelturra el taller de balonmano organizado por 
la Concejalía de Deportes en colaboración con el club balonmano 
Pozuelo de Calatrava
El concejal de Deportes del Ayunta-
miento de Miguelturra, Emiliano Do-
mínguez, ha visitado, en la mañana del 
lunes, 14 de agosto, a los niños y niñas 
participantes en el Taller de Balonma-
no, que se celebrará en la localidad mi-
guelturreña hasta el viernes, día 18 del 
mismo mes. Un Taller que tiene varios 
años de trayectoria y que se celebra en 
colaboración con el Club Balonmano 
Pozuelo de Calatrava.

Se trata de una de las múltiples activi-
dades que la Concejalía de Deportes 
ha programado para este verano y que 
está dirigida a niños y niñas nacidos 
entre 2008 y 2018. En total este ta-
ller cuenta con 136 participantes que 
realizarán trabajos de tecnificación, 
juegos o balonmano playa, entre otras 
actividades, en el Pabellón Munici-
pal Ernesto Arévalo, en las pistas del 
CEIP Benito Pérez Galdós, en las pis-
tas del CEIP El Cristo y en el campo 
de arena del Parque Rivas Moreno, 
además de disfrutar del ocio en la pis-

cina municipal. El horario es de 9:00 
a 14:00 horas.
Emiliano Domínguez, concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de Mi-
guelturra, ha asegurado que “el ba-
lonmano es una actividad deportiva 
muy demandada en Miguelturra” y 
ha destacado que “este taller está más 
que consolidado en la programación 
deportiva del verano”. 

El edil ha recordado que se trata de 
una actividad gratuita “que permi-
te que niños y jóvenes entre 5 y 16 
años practiquen este deporte, que es 
referencia a nivel provincial e incluso 
nacional, gracias al Balonmano Po-
zuelo de Calatrava”. En este sentido, 
Domínguez ha recalcado “la satisfac-
ción de contar con un club que es san-
to y seña del balonmano en nuestro 
país” y ha puesto en valor “ese her-
manamiento que de nuevo tenemos 
con la localidad vecina a través de 
esta actividad, la cual seguro que nos 
da a conocer a jóvenes promesas del 

balonmano que tenemos entre los jó-
venes miguelturreños” ha asegurado.

Por su parte el presidente y entrena-
dor del Club Balonmano Pozuelo de 
Calatrava, Eusebio Angulo, ha mani-
festado sentirse “contento y agrade-
cido porque en los seis o siete años 
que venimos celebrándola cada vez 
hay más niños que se inscriben, por 
lo que estamos encantados de que los 
niños y niñas de Miguelturra puedan 
conocer un deporte que habitualmen-
te no se practica en esta localidad”.

Angulo, que ha mostrado su interés 
porque Miguelturra pueda fomentar 
la práctica del Balonmano, ha reco-
nocido que para ellos “es un objeti-
vo el acercar este deporte a nuestra 
localidad vecina, ya que algunas de 
nuestras mejores jugadoras son de 
Miguelturra, además de monitoras 
de este taller, como es el caso de la 
dos veces campeona de España, Irene 
Sánchez, o Guadalupe Aranda, que 

ha sido bronce nacional este año, y 
ambas son de Miguelturra”.

Eusebio Angulo ha reconocido que “el 
balonmano es un deporte que funciona en 
Miguelturra y prueba de ello es la lista de 
espera que ha quedado en la inscripción 
de este taller, porque los niños lo disfrutan 
y se van muy contentos tras haberlo reali-
zado, y eso es lo más importante”.

El taller de balonmano está dividido en 
8 grupos de trabajo por edades. Cuenta 
con 16 monitores y los grupos se han re-
partido en las diferentes dependencias e 
instalaciones municipales en las que se 
está celebrando la actividad. Entre los 
objetivos está el trabajo en equipo, así 
como la iniciación de aquellos niños 
que todavía no han practicado este de-
porte.  También se realizan juegos rela-
cionados con el balonmano a través de 
la psicomotricidad y la tecnificación, 
sin olvidarse de la técnica individual o 
los partidos, que suele ser la actividad 
más demandada por los participantes.
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Inaugurada la décimo séptima edición 
del Torneo de Vóley Playa que cada 
año acoge el Parque Rivas Moreno de la 
localidad, y que este año se celebra desde 
el pasado 28 de julio hasta el 6 de agosto. 
Una competición en la que participan 
jugadores y jugadoras en las categorías 
pro, femenino aficionado, masculino 
aficionado y mixto aficionado.

El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno, quiso acompañar al ADV 

Miguelturra organizador de este Torneo 
y realizar el saque de salida para un 
inicio del torneo que, este año fue 
diferente y especial, ya que se abrió 
la edición con un partido sitting ball 
(sentados o de rodilla desde el suelo). 
Este partido, se hizo en honor a uno de 
sus jugadores, que también lo disfrutó, 
y que además ha sido el ciudadano 
ejemplar todo este año, Manu Casas”.
Mohíno declaró “que esta es una 
de las citas inexcusables del verano 

ya que, este torneo de vóley playa 
que, ya está en su edición número 
17, sigue creciendo año tras año. Es 
cierto, que el año pasado fueron casi 
200 personas las que practicaron este 
deporte en Miguelturra a través de 
este torneo y este año, como mínimo, 
participarán el mismo número de 
personas. 

Algo que hay que agradecer a Manolo 
de la Torre, como presidente, a su 

junta directiva y a toda la gente que 
hace posible este evento entra los que 
se encuentran los patrocinadores”. 

“Todos ellos, continúa el edil, hacen 
posible que haya en Miguelturra 
deporte de este nivel y de esta calidad. 
Por eso, por parte del Ayuntamiento 
vamos a estar siempre apoyando 
y agradeciendo este gran trabajo, 
porque es un potencial tremendo para 
nuestro pueblo”.

Inaugurada la décimo séptima edición del Torneo de Vóley Playa que se ju-
gará en el Parque Rivas Moreno hasta el 6 de agosto

Rafael Almagro y Luis Daniel Gómez 
del Miguelturra F.SALA, acompañados 
por el concejal de Deportes, Emiliano 
Domínguez, y el concejal de Juventud, 
Luis Vinuesa, nos cuentan cómo ha 
transcurrido esta actividad deportiva que 
se ha celebrado del 3 al 5 de julio en el 
Pabellón Municipal Ernesto Arévalo. 

Rafa Almagro explica que este campus de 
verano de fútbol sala ha estado dirigido a 
niños de seis a catorce años, y aclara que 
“esta es nuestra segunda experiencia, la 
primera en época de verano, porque ya 
hicimos un campus en navidades, con el 
mismo número de niños y niñas, unos 30. 
El principal objetivo es que se lo pasen 
bien, conozcan este deporte y, a través 
de otra serie de juegos y de actividades 
ligados al fútbol sala, consigamos que se 
interesen por esta modalidad deportiva”.

Almagro lleva más de 40 años ligados 
al fútbol sala en Miguelturra y tal y 
como aclara “seguimos desde entonces 
con la Liga local, con varios equipos 

Miguelturra ha celebrado el campus 
de fútbol sala con treinta niños y niñas

participando, y que no se ha interrumpido 
nada más que con la pandemia. Pero 
además, hemos creado un equipo 
federado y hemos podido hacer cantera 
con jóvenes de la liga local. En definitiva 
estos campus nos ayudan a seguir dando 
larga vida al fútbol sala para seguir 
creando escuela y equipos federados”. 

Por su parte, Luis Daniel Gómez 
explica que este campus se hace “para 
que conozcan este deporte y de cara 
un futuro poder crear una escuela 
deportiva, sabemos que no es fácil, que 
va despacio, que lleva muchos trámites 
y que hay ir poco a poco, pero ese es uno 
de nuestros objetivos”.

Respecto al equipo federado que dirige 
explica que este será su tercer año, 
“somos un club prácticamente nuevo y 
poco a poco queremos ir incrementando 
ese tipo el equipo federado ayudándonos 
de todas estas actividades ya que ahora 
mismo el equipo de competición está en 
categoría sénior”

El alcalde de Miguelturra, Luis Ramón 
Mohíno, inauguraba, en la tarde del 
lunes, 26 de junio, la XXII edición del 
Campus de Fútbol, que se celebrará hasta 
el 1 de julio en diferentes dependencias 
municipales. Una actividad deportiva 
que está organizada por la Escuela 
de Fútbol Base de Miguelturra en 
colaboración con el Área de Deportes 
y el patrocinio de numerosas casas 
comerciales. Está dirigido a niños y 
niñas nacidos entre 2008 y 2017.

Esta nueva edición del Campus de 
Fútbol cuenta con un total de 155 
alumnos y alumnas, 20 de ellos en 
régimen interno, provenientes de varias 
localidades tanto de Ciudad Real como 
de otras provincias. El alumnado ha sido 
dividido en 7 grupos de trabajo dirigidos 
por los numerosos monitores y monitoras 
que durante todo el Campus velarán por 
el aprendizaje, el entretenimiento y el 
bienestar de los niños y niñas.
 
Luis Ramón Mohíno, que estuvo 
acompañado por el concejal de Deportes, 

Emiliano Domínguez, así como de 
miembros de la Corporación Municipal, 
fue el encargado de dar el pistoletazo de 
salida a esta nueva edición del Campus 
“que desde las instituciones vamos 
a seguir apoyando, como al resto del 
deporte en toda su extensión”, aseguró 
Mohíno, quien dio la bienvenida a 
todas las personas participantes en el 
Campus, “tanto a los que vienen de otras 
localidades, así como a los que viven en 
Miguelturra, a los cuales invito a enseñar 
los valores de nuestro pueblo a quienes 
nos visitan desde otros municipios”.

El regidor explicó que “esta actividad 
es una gran iniciativa de la Escuela de 
Fútbol Base que ya tiene una trayectoria 
de más de 20 años, donde los niños y 
niñas vienen a disfrutar, y su cara de 
ilusión es impagable”. “El Ayuntamiento 
de Miguelturra, prosigue el edil, siempre 
estará del lado del deporte en edad 
escolar, y evidentemente, de cualquier 
tipo de deporte que se practique en 
Miguelturra”. 

Arranca la XXII edición del campus 
de fútbol de Miguelturra




